

Vamos a llamarte

ITXASO ATUTXA
PRESIDENTA DE BIZKAIA DE EAJ-PNV

Un día de estos vamos a llamarte. Vamos a hablarte de BizkaiaGO! ¿De qué? De BizkaiaGO! Y tú te preguntarás por qué me llaman a mí desde el PNV, si ni me interesa la política, ni soy votante, ni simpatizante. Vamos a llamarte porque queremos escucharte. Conocer tu opinión. Tus preocupaciones. Tus ideas. Tus propuestas. Queremos tomar nota. Queremos hacer lo posible para que el futuro de Bizkaia, el de tu marido o tu mujer, el de tus padres o hijos e hijas, el de los míos, sea mejor que el presente hurao que vivimos. Vamos a llamarte porque queremos intentarlo juntos, porque juntos somos más y, sobre todo, más fuertes. Queremos sumar fuerzas y no restar oportunidades. Te queremos llamar para que nos ayudes, porque tú, como vizcaína o vizcaíno, también tienes derecho a gestionar la parte de responsabilidad pública que te corresponde. Esto es BizkaiaGO!

Lo que hoy más nos preocupa es el paro, seguro que como a ti. Nos preocupa ser capaces, entre todos, de volver a poner erguido y en marcha este País. Estamos haciendo cosas. Muchas. Unas acertadas y otras no tanto. Solo quien hace, quien arriesga, se equivoca. Conoces nuestro modelo, EAJ-PNV ni se ha quedado ni va a quedarse parado esperando que la solución llueva del cielo. Juan Luis Guerra pedía que del cielo lloviera café, pero nadie ha visto llover ni café ni soluciones. Las soluciones se imaginan, trabajan, comparten, pulen, miman y aplican. Sabemos que, pese a todo ello, a veces funcionan y a veces no. Intuimos que si contamos con tu ayuda tendremos más oportunidades de que las soluciones funcionen. Por eso queremos llamarte y escucharte.

Necesitamos una mirada positiva. No estamos bien, pero sí mejor que hace doce meses. Más fuertes. Nuestras instituciones siguen trabajando con la ilusión del primer día. Tienen iniciativa. El lehendakari acaba de presentar un ambicioso plan de empleo, con una mirada cómplice a los jóvenes. Se han presupuestado más de once millones para ayudar al comercio. En lo que llevamos de año se han activado diez programas para empujar a la empresa. En abril se aprobará un nuevo Plan de Industria. Se han destinado dos millones de euros más a ayudas sociales de emergencia social.

Contamos con razones para una nueva mirada. Firmas vascas están consiguiendo contratos muy importantes en el mundo. Los contactos internacionales para buscar negocio no cesan. La investigación vasca contra el cáncer avanza. El tiempo de espera para una operación quirúrgica ha descendido. La prueba del talón incluye la búsqueda de cinco enfermedades más. La Diputación Fo-

ral de Bizkaia ha ayudado a 3.000 empresas y comercios. Ha contribuido a crear 3.000 empleos en estos últimos tres años. Becas para jóvenes. Ayudas para completar la formación en el extranjero. Ayudas a autónomos. A los emprendedores. Más lucha contra el fraude. Más empleo para discapacitados. Los ayuntamientos están a pie de acera, codo con codo con las personas. Los servicios funcionan. Nuestras calles figuran entre las más seguras de Europa. El transporte marcha. No hay, por tanto, inacción que maquillar. Hacemos muchas cosas; algunas te parecerán mejor y otras peor, por eso queremos llamarte y escucharte.

Esto no es una pose. El PNV ha posibilitado que todas las instituciones, también las que no gobiernan, tengan presupuestos aprobados, la primera herramienta para retar a la crisis. Hemos propiciado acuerdos con todos los partidos políticos. Con todos. Queremos trasladar también esa acción política institucional del acuerdo y el diálogo a la calle. Por eso te queremos llamar, cada persona es imprescindible en un modelo que prima a la persona. ¿Yo también?, te preguntarás. Sí, tú también. Toda política pública arranca desde el conocimiento de la realidad. Ahí entra en juego tu opinión. Nadie sabe más de las necesidades educativas que el director o la directora de un centro, el profesor que imparte una materia o la alumna que la recibe. Es decir, tú. Nadie sabe más del empleo que el empresario que levanta todos los días la persiana, el autónomo o el parado o parada que se desespera buscando una oportunidad. Tú. Nadie sabe más de la juventud, de sus necesidades y deman-

das, que el propio joven. Tú. Nadie sabe más de cultura que los propios artistas o los profesionales que han hecho del arte una profesión. Tú. Por eso queremos escucharte a ti, porque sabemos que cuando hablas de Bizkaia sabes de lo que hablas.

Con este objetivo de mejorar el futuro entre todos y todas, sumando ideas y propuestas diferentes, hemos puesto en marcha BizkaiaGO! Vamos a promover diez encuentros en diez municipios de Bizkaia. Arrancamos el día 22 en Basauri. Serán diez actos participativos, sin jerarquías, en los que tu opinión valdrá tanto como la mía. Diez actos en los que abordaremos los temas que nos inquietan a todos y todas: empleo, reactivación económica, políticas sociales, medio ambiente, cultura, juventud, seguridad, desarrollo rural, vivienda, educación... Abordaremos las cuestiones que nos planteas y buscaremos soluciones juntos.

Queremos llamarte para responder contigo a las preguntas que todos nos planteamos: ¿Cómo se puede generar empleo desde la cultura? ¿Y desde el medio ambiente? ¿Y el turismo? ¿Con quién? Contigo, que estás a pie de calle, en el día a día. Estoy convencida de que saldrán ideas. Tengo ilusión por conocer estas ideas para poder hacerlas realidad. Me comprometo a que esas ideas formen parte del programa electoral de EAJ-PNV para las próximas elecciones municipales y forales. Tu programa será el nuestro. Tus preocupaciones, las nuestras. Tus soluciones, las nuestras.

Te recuerdo que vamos a llamarte. Ahora ya sabes para qué. La clave es BizkaiaGO! Más Bizkaia. Espero que nos veamos pronto.

ANTÓN



CARTAS AL DIRECTOR

África y Europa

A resultados de los últimos acontecimientos acaecidos en la frontera hispano-marroquí en la zona del Estrecho, conviene recordar que a partir de 1880 algunos países europeos se apropiaron literalmente de África y ahí permanecieron un siglo, hasta que las últimas colonias —así las llamaban— fueron abandonadas en 1975, y lo fueron por la fuerza de las armas (caso de Angola y Mozambique), que no por voluntad de los usurpadores. Así que durante casi un siglo la casi totalidad de África fue esquilada por la desatada voracidad de los que decían llevar a los 'negritos' la civilización y el progreso. Por si fuera poco, las tensiones que se originaron por el singular saqueo de ese continente fueron una de las causas que dieron origen a la I Guerra Mundial, que se inició en 1914 en Europa y produjo del orden de 22 millones de muertos. Hoy la Europa culta, rica y civilizada vuelve la espalda a ese continente al que estrujó hasta dejar tras de sí, en sus respectivas retiradas, caos y desolación económica, rechazando ahora todo tipo de ayudas a esos países gobernados por un buen número de sátrapas y sus sucesores, en buena parte colocados por los colonizadores. Pero cuidado, las férreas trabas que en épocas duras como la actual se están imponiendo para la entrada de inmigrantes no lo fueron tanto cuando en tiempos de bonanza económica hacía falta mano de obra barata y sumisa, por lo que la política actual provoca más rechazo si cabe. Y de las ayudas institucionales de Europa a esos países mejor ni hablar. En la parte que me corresponde como europeo me siento avergonzado de esa actitud insolidaria, cruel, desvergonzada e impropia de unos países llamados civilizados.

RAFAEL HIDALGO SEGUOLA. DURANGO. BIZKAIA

Ocho apellidos vascos

He visto el filme 'Ocho apellidos vascos', estrenada el pasado 14 de marzo. ¿Es que no se puede hacer una película de humor sin decir la palabra 'hostia' como una muletilla y como una interjección cada pocas palabras del diálogo, a cargo de los que supuestamente tienen ocho apellidos vascos en la película? Yo, al menos, sí tengo ocho apellidos vascos y nunca digo la palabra 'hostia'. Y hasta creo haber entendido en la película una blasfemia contra Dios.

JORGE GARAY ZABALA. GETXO. BIZKAIA

Viejas cajas, nuevos bancos

Desde los años setenta, siendo niño, me hicieron cliente de la Caja de Ahorros Municipal. Mi percepción de esta entidad era que podía tener un punto más de humanidad que otros bancos, más cercana a las clases medias y a los más desfavorecidos. Con esta última fusión ya se confirma todo lo contrario. Comisiones altísimas por mantenimientos, préstamos imposibles a un alto interés, inflados de seguros obligatorios... Si circunstancialmente te quedas en números rojos, lo vas a pagar muy caro. No avisan ni revisan tu historial ni los beneficios que has reportado. Siguen adelante con las ejecuciones de desahucio y es notoria la falta de sensibilidad en compromisos socia-

les. Esperando tiempos mejores, no dejemos de protestar por todo lo que veamos injusto. Que no nos dé vergüenza preguntar y reclamar lo que nos incumbe. Somos tan importantes para ellos como hace diez años, solo es cuestión de demostrárselo.

FAUSTINO GÓMEZ MUÑOZ. VITORIA

Preguntas

Tengo 90 años de edad y todo me suena. Lo que dicen los de derechas y los de izquierdas. Ahora bien, me pregunto cómo es posible que una persona de un banco para la inversión europea cobre 24.000 euros mensuales. ¿Qué otros sueldos habrá que yo no conozca? Mi realidad personal es que me han subido 1,26 euros mi pensión y desde el mes de abril tendré que pagar 12 euros por el servicio de teleasistencia, que me es imprescindible. ¿Puedo hacer frente a la vida con dignidad? Me enfada que tantos y tantos políticos estén sometidos a la duda de la corrupción y que se olviden de que ellos son los prescindibles, que podemos enviarles al paro y que otros nos representen mejor. Pero, ¿y si los que vienen hacen lo mismo? Ahí sí que sólo puede decidir el talento democrático de cada uno. Yo siempre me decantaré a favor de la democracia, nunca a favor de quienes hacen de la política un negocio, sean de izquierdas o de derechas.

EUGENIA LÓPEZ MARTÍN. MADRID